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REQUERIMENTO No             , DE 2017 
(Do Deputado Hélio Leite) 

 
 
 

Requer a realização de audiência pública nesta 
Comissão de Viação e Transportes (CVT) com a 
finalidade de debater a implementação da 
Resolução-ANAC no 400, de 13 de dezembro de 
2016, que trata da cobrança por bagagem 
despachada. 

 
Senhor Presidente, 

 
 

Requeiro a Vossa Excelência, nos termos regimentais, a realização de 
audiência pública nesta Comissão com a finalidade de debater a implementação da 
Resolução/ANAC no 400, de 13 de dezembro de 2016, que no art. 13 extinguiu a 
franquia mínima de bagagem despachada, devendo convidar para tanto o Senhor 
José Ricardo Pataro Botelho de Queiroz, Diretor-Presidente da Agência Nacional de 
Aviação Civil – ANAC, bem como os presidentes das Linhas Aéreas TAM, GOL, 
AZUL e AVIANCA. 
 
 

JUSTIFICATIVA 
 

Quando da entrada em vigor da cobrança por bagagens despachadas no 
serviço de transporte aéreo brasileiro, tanto a Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC) como as companhias aéreas justificavam que a medida contribuiria para a 
redução dos preços das passagens para os passageiros com pouca ou nenhuma 
bagagem despachada. Porém, o que se vê após mais de seis meses é o aumento 
abusivo dos preços das passagens e a redução do número do voos em diversas 
localidades do País. É fundamental que os agentes públicos e empresas privadas 
responsáveis pelo setor venham a esta Comissão explicar a discrepância entre o 
prometido e a realidade de hoje, razão pelo qual solicito o voto favorável dos 
Senhores e das Senhoras parlamentares desta Comissão. 
 

 
Sala das Sessões, em       de setembro de 2017. 

 

 
HÉLIO LEITE 

Deputado Federal – DEM/PA 

 


